

INDICE GENERAL
DEL RAMO DE
PROVINCIAS INTERNAS

EXISTENTES EN EL
ARCHIVO GENERAL DE LA NACION

Por: *Joaquín MEADE.*

PROLOGO

Extraviados, perdidos o destruidos los viejos archivos de la Colonia del Nuevo Santander existentes en Ciudad Victoria, es posible restaurarlos en gran parte por medio de los originales que se encuentran en el Archivo General de la Nación, en diversos ramos, muy particularmente en el de "Provincias Internas", ramo que carecía de índice por lo que procedí a formar uno para mi uso particular que mucho me ha servido para investigar ese período de la historia de Tamaulipas. Hoy empieza su publicación, considerando que esa facilidad de investigación debe extenderse a todos los interesados en conocer las cosas de Tamaulipas, Nuevo León, San Luis Potosí, a otros más lejanos como Coahuila, Durango, Chihuahua, Sinaloa, Sonora, Baja California y de regiones que antes fueron de México, como Nuevo México, Arizona, Alta California y Texas.

A continuación doy una breve relación de la forma en que se desarrollaron las Provincias Internas.

Del año 1550 al 1563, se instalaron una serie de presidios en la frontera Norte de la Nueva España, en Guanajuato y San Luis Potosí. En Tamaulipas, Fray Andrés de Olmos fundó el pueblo de Tamaholipa por el año 1544. Todo esto tuvo como fin el control de los chichimecas. A fines del siglo XVI, los presidios se trasladaron un poco más al norte, después de la conquista y de la colonización de la Nueva Vizcaya y del Nuevo Reino de León; al finalizar el siglo XVII los presidios habían cruzado el río Bravo hacia Texas y Nuevo México, empezando entonces a llamarse presidios internos, para no confundirlos con los costeros. En los inicios del siglo XVIII, esa zona norteña empezó a ser llamada Provincias Internas, y el Virrey Marqués de Casafuerte hacía notar la necesidad de establecer un solo mando para esa región. El primer conde de Revilla Gigedo presentó un plan que debía crear dicha jurisdicción; el visitador don José de Gálvez nombró a don Bernardo de Gálvez, Comandante Inspector de Presidios Internos.

El vasto territorio del norte de la Nueva España, tan alejado de la ciudad de México y aun de Guadalajara se hallaba muy desorganizado y en gran peligro de que España lo pudiera perder, pero la visita de don José de Gálvez cambió todo esto, propuso entonces la creación del Gobierno y de la Comandancia General de las Provincias Internas, con amplias facultades políticas y militares.

En enero de 1768 el visitador Gálvez y el virrey marqués de Croix, enviaron el proyecto de reorganización a España, el que fue aprobado en agosto de 1769. El virrey Bucareli, en 1772, nombró sucesor de don Bernardo de Gálvez, como comandante inspector, al teniente coronel don Hugo O'Connor. De regreso a España don José de Gálvez, donde era ministro de Indias, se expidió Real cédula el 22 de agosto de 1776, creando la referida Comandancia General de las Provincias Internas, y se nombró al Caballero Teodoro de Croix, comandante general con facultad política, judicial y económica, quien llegó a México en diciembre de 1776. La Comandancia abarcaba las Provincias de Sonora, Sinaloa, Nueva Vizcaya, California, así como Coahuila, Texas y Nuevo México, con capital de la Gobernación de Sonora, en la Villa de Arizpe; en la práctica resultaba un nuevo virreinato. Croix fue nombrado más tarde virrey del Perú en 1784, lo sucedió en el mando de las Provincias Internas don Felipe de Neve; en 1785 fue nombrado don José Rangel, y en este año el Virrey Conde de Gálvez ordenó que la Comandancia pasara a depender del gobierno del Virreinato, pero dividido el territorio en tres comandancias: la primera bajo el Comandante Coronel Juan de Ugalde, la integraban las provincias de Coahuila, Nuevo León, Texas, Nuevo Santander y los distritos de Parras y Saltillo; la segunda, bajo el mando del Coronel José Rangel, comprendía a la Nueva Vizcaya y Nuevo México; la Tercera, bajo el Brigadier Jacobo Ugarte y Loyola, comprendía a Sonora, a Sinaloa y a las Californias. El Virrey don Manuel Antonio Flores ordenó una reorganización el 3 de diciembre de 1787, de las Provincias Internas, las que deberían dividirse en dos partes, la primera comandancia tomaría el nombre de "Provincias Internas del Oriente", bajo el mando del Coronel don Juan de Ugalde; la segunda y la tercera, unidas, se llamarían "Provincias Internas de Occidente", y estarían a cargo del Brigadier don Jacobo Ugarte y Loyola. Hubo un nuevo cambio por real orden del 23 de noviembre de 1792: El Nuevo Santander, Californias y Nuevo León se segregaron de sus comandancias y pasaron a depender directamente del Virrey, y las demás Provincias formaron entonces una sola comandancia general. Sin embargo, se volvió al sistema de 1787, de acuerdo con las reales órdenes del 18 de mayo de 1804 y las posteriores de 1º de mayo de 1811, y del 24 de julio

de 1812; se nombró entonces Comandante de las Provincias Internas de Oriente al Brigadier Joaquín de Arredondo.

El 4 de diciembre de 1786, se había ordenado el establecimiento de las doce Intendencias de la Nueva España.

La de San Luis Potosí se formó con las Provincias de San Luis Potosí, Nuevo Santander, Coahuila, Nuevo Reino de León y Texas, así como con las Alcaldías Mayores de Santiago de los Valles y de Charcas; en esta Intendencia quedaron incluidas así las Provincias Internas de Oriente. Las Provincias Internas de Occidente quedaron divididas en las Intendencias de Durango y Arizpe y en las Provincias de Nuevo México y la Nueva y la Vieja California.

INDICE DEL RAMO DE PROVINCIAS INTERNAS

VOLUMEN I

AÑOS

- 1790-1795 (16 de octubre-8 de agosto). Fray José Santolarios, Fray Miguel Hidalgo (20 de septiembre de 1791) y fray Juan Crisóstomo Gómez (19 de marzo de 1794), procuradores de las misiones de dominicos en Baja California, piden se les pague los sínodos, la lámpara y diarios de los frailes. Fjs. 1-24. Exp. I.
- 1794-1795 (3 de diciembre-22 de junio). Fuga de tres indios (Pedro Alcántara, Juan y Francisco) de la misión de San Diego (Alta California), que se escondieron en una fragata para irse a San Blas. Fjs. 25-38. Exp. 2.
- 1795 (23 de junio-18 de septiembre). El gobernador de California, Diego de Borica informa al Marqués de Branciforte de la muerte de una india de la misión de San Miguel. Fjs. 39-44. Exp. 3.
- 1786-1795 (21 de noviembre-31 de marzo). Proceso seguido contra el padre fray Tomás de la Peña, misionero franciscano de Santa Clara (Alta California), por haber matado a un indio. Fjs. 45-123. Exp. 4.
- 1793-1795 (1º de mayo-1º de febrero). Certificaciones de varias mercaderías que se mandan de San Blas a varios presidios de California. Fjs., 124-143. Exp. 5.
- 1786-1791 (23 de abril-8 de septiembre). Californias, declaraciones en el proceso seguido contra el padre Fray Tomás de la Peña. Fjs. 147-229. Exp. 6.

AÑOS

- 1787-1795. Juicio formado en contra del alférez Ramón Laso, acusado de malversar la cantidad de \$1,412, del fondo que tenía de su compañía en el presidio de San Francisco (Alta California). Fjs. 230-269. Exp. 7.
- 1795 (12 de junio). Se relata el envío de 60 escopetas al presidio de Loreto (California), que se remiten desde Perote. Fjs. 270-280. Exp. 8.
- 1795 (12 de junio). Solicitud y envío de cuatro cajas de pólvora fina al presidio de Loreto (California). Es remitido por el comisario de San Blas. Fjs. 281-290. Exp. 9.
- 1793-1795 (9 de diciembre-28 de agosto). Se informa al procurador de las misiones de California, Francisco Joaquín Valdés, de que el padre fray Antonio Berra, abandonó la misión de Santa Rosalía de Mulexé. Fjs. 291-338. Exp. 10.
- 1778-1795 (7 de julio-27 de septiembre). Se informa del estado de las misiones en Baja California. Fjs. 339-372. Exp. 11.
- 1795 (20 de febrero). Fray Joaquín Calvo, misionero de la Antigua California, solicita pasar a México por enfermedad. Se le concedió lo que pedía. Fjs. 373-382. Exp. 12.
- 1795 (3 de abril-23 de mayo). Diego de Borica remite las memorias de los géneros para los presidios de Monterrey, San Francisco, Santa Bárbara y San Diego (Alta California). Fjs. 383-388. Exp. 13.
- 1794-1795 (20 de diciembre-8 de julio). Se envían las nóminas de los sueldos del personal del presidio de Loreto, San Francisco, Monterrey, Santa Bárbara y San Diego. Fjs. 389-416. Exp. 14.

VOLUMEN 2

- 1807 (1º de febrero). Se da cuenta de la ausencia del condestable Marcos Fernández, de la fragata de la Real Compañía de Filipinas. Fjs. 1-14. Exp. 1.

AÑOS

- 1816 (1º de febrero). Se informa del desplome de la iglesia parroquial del Apostadero de San Blas, acaecido el 27 de enero del mismo año. Fjs. 15-20, 24-26. Exp. 2.
- 1797 (9 de diciembre). Francisco Gómez, solicita se le permita retirarse a alguna de las misiones de la Alta California. Fjs. 21-23, 27-72. Exp. 3.
- 1816 (24 de septiembre). Pedro Antonio Bonillo y Antonio Uribe, vecinos de San Blas, hacen valer sus derechos y méritos por la reconquista del fuerte en donde estaba parapetado el cura Mercado. Fjs. 75. Exp. 3 bis.
- 1811 (6 de febrero). Juan Ruiz Corta, solicita ser enviado como segundo piloto a San Blas o a Acapulco. Fjs. 76-77. Exp. 4.
- 1810 (19 de abril). José de Labayen, teniente de navío en San Blas, solicita se quede en dicho lugar Ramón Moyua, en vista de la escasez de oficiales. Fjs. 78-81. Exp. 5.
- 1813 (julio). Se pide el traslado de Vicente Vicel, oficial de San Blas, al hospital por encontrarse enfermo. Fjs. 82. Exp. 6.
- 1811 (17 de octubre). Ramón Saavedra, teniente de navío en San Blas, da cuenta ser albacea de Braulio Otalora. Fjs. 83-84. Exp. 7.
- 1811 (25 de abril). Se ordena entregar cierta cantidad a Domingo Pérez Anzategui, a cuenta de su sueldo, para los gastos de su viaje de la capital de San Blas, de donde es oficial. Fjs. 85-86. Exp. 8.
- 1810 (19 de mayo). Se avisa que está próxima a salir la fragata Primera de San Blas para la Alta California, al mando de Benito Díaz de la Vega. Fjs. 87-88. Exp. 9.
- 1810 (31 de marzo). Bartolomé Infante pregunta si deberá seguir en la carrera de las armas en San Blas, en donde estaba de castigo por homicidio casual. Fj. 89. Exp. 10.
- 1810 (29 de marzo). Francisco de Paula Bermúdez, comisario de provincia, solicita se le conceda un puesto, petición que no es concedida por tener que trasladarse a España. Fjs. 90-96. Exp. 11.
- 1815 (18 de julio). Se propone el reparto del navío San Carlos que se encuentra en San Blas. Se aceptó la proposición. Fjs. 97-158. Exp. 12.

AÑOS

- 1817 (18 de octubre). Se necesita reparar los almacenes de las salinas de Huaristemba y La Puerta, en Zapotillo. Fjs. 159-164, 187-205. Exp. 13.
- 1818 (junio 12). Sobre la introducción de los efectos que condujo la fragata Concepción, por el puerto de San Blas. Fj. 166. Exp. 14.
- 1810 (9 de junio). El administrador de las rentas de Tepic solicita entregar los caudales en San Blas y no en la Audiencia de Guadalajara, por el peligro que corren en la remesa. Fjs. 167-168. Exp. 15.
- 1810 Se da cuenta que el teniente Manuel Murga, habiendo terminado su servicio en San Blas, fue requerido otra vez de este puerto. Fj. 169. Exp. 16.
- 1817 El obispo de Guadalajara avisa que no hay otro cura que Atanasio Gómez, y que para atender la feligresía de San Blas sólo queda el padre José María Afanador. Fjs. 170-173. Exp. 17.
- 1817 (17 de octubre). Joaquín Miranda, misionero de San Blas, solicita que se le entreguen \$ 2,722 que se habían colectado para víveres. Fjs. 174-175. Exp. 18.
- 1809 (2 de noviembre). Juan Santibáñez, solicita se le reintegre a su puesto, del cual se le había quitado por estar complicado en un contrabando. Fj. 176. Exp. 19.
(Sin fecha). San Blas. Asuntos del cirujano D. Joseph Morales. Fj. 177. Exp. 20.
(Sin fecha). Solicitud de Tomás Villiano de Aguirre, para que se le dé certificado de sus víveres. Fj. 178. Exp. 21.
- 1813 (1º de marzo). Se menciona la posible dependencia del Apostadero de Marina de San Blas, de la comandancia de Guadalajara, con motivo de la publicación de la Constitución. Fjs. 180-185. Exp. 22.
- 1811 (7 de septiembre). La esposa de José Bernardo Benítez, comisario de marina, solicita se le conceda otra vez el puesto que tenía su esposo en el Tribunal de Cuentas. Fjs. 186, 206-226, 238-251. Exp. 23.
- 1810 (6 de julio). José García, ministro general de San Blas (Tepic), ofrece cumplir con la orden de que salga una goleta para Manila. Fjs. 227-229. Exp. 24.

AÑOS

- 1812 (28 de marzo). Piden que no se entregue a la tesorería de Guadalajara la cantidad destinada al apostadero de San Blas. Fjs. 230-232. Exp. 25.
- 1815 (15 de mayo-6 de diciembre). José de Labayen da cuenta al virrey de la necesidad que tuvo de haber aceptado como segundo piloto a Juan Saavard en el bergantín San Carlos. Fjs. 233-237, 253-255. Exp. 26.
- 1817 (17 de febrero-24 de octubre). Pedro de la Mora, escribiente de la Contaduría de San Blas (Tepic), solicita otro empleo. Fjs. 256-265. Exp. 27.
- 1814 (15 de enero). Pedro del Toro avisa desde Manila, el estado en que se encontraba el bergantín que estaba a su cargo. Fj. 266. Exp. 28.
- 1816 (26 de junio). Marcelo Croquer informa de la salida de la corbeta San José, de San Blas (Tepic). Fjs. 267-269. Exp. 29.
- 1814 (25 de mayo). Se comunica la solicitud de los marineros que rescataron una goleta del poder de los insurgentes, y que pertenecía a Vicente Ortigosa. Fjs. 270-271. Exp. 30.
- 1815 (15 de marzo). Se avisa de la llegada a San Blas de un bergantín procedente del Callao, al mando de Juan Antonio Mazo. Fjs. 272-274. Exp. 31.
- 1814 (21 de octubre). Se avisa que el día 10 del mismo mes entró en San Blas (Tepic) una goleta procedente de Panamá, al mando de Gregorio de la Peña. Fjs. 275-276. Exp. 32.
- 1814 (23 de junio). Se pide no se deje desembarcar el tabaco que traía el barco que venía de Panamá hasta que se resuelva si se compra de parte de la Hacienda Pública. Fjs. 277-278. Exp. 33.
- 1814 (23 de junio). Lista de los artículos que traía la goleta procedente de Panamá, al cargo de Gregorio de la Peña. Fjs. 279-280. Exp. 34.
- 1814 (22 de octubre). José Monzón avisa haber salido de San Blas la corbeta que iba al mando de Miguel Antonio Martija y Alonso Morgado, rumbo a Manila. Fjs. 281-283. Exp. 35.

AÑOS

- 1814 (25 de mayo). Se da aviso de la salida del bergantín particular al mando de Juan Malarín, con rumbo a Sonora y Baja California. Fjs. 284-285. Exp. 36.
- 1814 (21 de junio). Se avisa la llegada del bergantín particular a San Blas, procedente de Panamá, al mando de José Agustín de Zuvi-llaga. Fjs. 286-287. Exp. 37.
- 1814 (28 de julio). Se menciona el estado precario de la Caja, para pagar las tropas de San Blas (Tepic). Fj. 288. Exp. 38.
- 1815-1817 (25 de febrero-11 de octubre). Presupuesto sobre el costo de las salinas del Custodio y Chila. Fjs. 289-300. Exp. 39.
- 1794 (7 de mayo). Presupuesto para la reparación de una fragata que viaja de San Blas a la Baja California. Fjs. 301-304. Exp. 40.
- 1817 (25 de febrero). Se da la nota de la cantidad y precios del maíz que se vendió en San Blas. Fjs. 305-310. Exp. 41.
- 1817 (15 de abril). Se acusa recibo de varios informes relacionados con las embarcaciones que llegan a San Blas. Fj. 311. Exp. 42.
- 1817 (11 de marzo). Se da aviso de la salida de un bergantín de San Blas (Tepic) con rumbo a Mazatlán. Fj. 312. Exp. 43.
- 1817 (22 de febrero). Estadística del estado en que llegó el navío *Fernando Magallanes* a San Blas. Fj. 313. Exp. 44.
- 1817 (26 de febrero). José de Labayen avisa haber fondeado en San Blas una balandra procedente del presidio de Loreto, al mando de Bonifacio Barozábal. Fj. 314. Exp. 45.
- 1817 (26 de febrero). Se avisa haber fondeado en San Blas un barco procedente del presidio de Loreto. Fj. 315. Exp. 46.
- 1817 (26 de febrero). José de Labayen avisa haber fondeado en San Blas la balandra *Cruz de Mayo*, procedente de San Joseph del Cabo. Fj. 316. Exp. 47.
- 1817 (5 de marzo). Se avisa de la llegada a San Blas de un bergantín procedente de Lima. Fj. 317. Exp. 48.

AÑOS

- 1817 (11 de marzo). Se avisa la llegada del buque que había salido de San Blas con destino a Guaymas. Fj. 318. Exp. 49.
- 1817 (26 de febrero). Se avisa la salida de dos barcos de San Blas. Fj. 319. Exp. 50.
- 1817 (6 de marzo). Se avisa la salida de un bergantín, de San Blas con rumbo a Guaymas. Fj. 320. Exp. 51.
- 1817 Se menciona la salida y entrada de buques del puerto de San Blas. Fj. 321. Exp. 52.
- 1803 (7 de mayo-17 de junio). José María Herrera, ex cirujano de San Blas, pregunta si gozará del uniforme y fuero militar de la Marina. Fjs. 322-344. Exp. 53.
- 1814 (31 de marzo). José Monzón, Contador de San Blas, pide licencia para abandonar ese lugar. Fj. 345. Exp. 54.
- 1813 (18 de diciembre). Pedro del Toro, que había salida para Filipinas, procedente de San Blas, avisa el mal estado del barco. Fj. 346. Exp. 55.
- 1813 (13 de enero). Instancia de don Tobías (ilegible), para ir a San Blas a embarcar para Manila. Fj. 347. Exp. 56.
1808. El comisario de San Blas manda la cuenta de lo que a dicho apostadero adeudan las Californias para suministro de víveres. Fjs. 356-364. Exp. 57.
- 1813 (12 de octubre). Gonzalo López de Haro solicita del virrey se le pague lo que le descontaron de la asignación que se le había concedido. Fjs. 365-366. Exp. 58.
- 1816 (29 de octubre). José Vázquez Figueroa, Ministro de Marina, trata lo referente al sueldo del capitán de fragata que está en San Blas. Fj. 367. Exp. 59.
- 1816 (25 de abril). Andrés Díaz solicita se le expida pasaporte para ir a Guadalajara. Fjs. 368-369. Exp. 60.
- 1817 (28 de febrero). Se envía el informe de la entrada y salida de las embarcaciones de San Blas. Fjs. 370-375. Exp. 61.

AÑOS

- 1817 (28 de febrero). Se informa de la entrada y salida de los navíos en el apostadero de San Blas. Fjs. 376-380. Exp. 62.
- 1817 (6 de marzo). Se avisa la llegada a San Blas del navío *Magallanes*, al mando de Manuel Solís. Fj. 381. Exp. 63.
- 1816 (30 de septiembre). San Blas. Se avisa la salida de este puerto del bergantín San Carlos, rumbo a Alta y Baja Californias, conduciendo víveres y pertrechos. Fj. 382. Exp. 64.
- 1810 (19 de abril). Relativo a don Francisco de Párraga. Fjs. 383-386, 411-452, 478-487. Exp. 65.
- 1809-1810 (26 de agosto-22 de junio). Se refiere al desembarco de un carruaje (birlocho) en el puerto de San Blas, cuyo propietario era el alférez de navío Gonzalo Gómez de Ulloa. Fjs. 348-355, 387-410. Exp. 66.
- 1817 (14 de febrero). Se avisa la llegada a San Blas de un navío procedente de Panamá. Fjs. 453-454. Exp. 67.
- 1817 (8 de abril). Se concede licencia para venir a México a D. Joseph de Labayen, Capitán de navío y Comandante del Apostadero de San Blas. (Fjs. 455-456. Exp. 68.
Solicitud del Teniente de Fragata don Manuel Murga, sobre su regreso al apostadero de San Blas. Fjs. 657-458. Exp. 69.
- 1816 (24 de agosto). Lista de los pertrechos de guerra que se remiten de San Blas a la provincia de Alta California, en el bergantín de guerra *San Carlos*. Fj. 459. Exp. 70.
- 1816 (24 de agosto). El comandante de San Blas avisa al virrey haber recibido la orden para que se embarquen las memorias de las misiones y presidios de California. Fj. 460. Exp. 71.
- 1809 (11 de septiembre). El capellán José Villaverde, pide se quite la obligación, a los de su clase, de ir a pasar revista mensualmente al apostadero de San Blas. Fjs. 461-477. Exp. 72.
- 1812 (16 de mayo). Ramón Díaz de Ortega certifica que Manuel Murga substituyó a Gonzalo Gómez de Ulloa, y refiere las campañas en que tomó parte contra los insurgentes. Fjs. 502-504. Exp. 73.

AÑOS

- 1817 (3 de febrero). Se manda el informe de la entrada y salida de los navíos al apostadero de San Blas. Fjs. 505-508. Exp. 74.
- 1816 (23 de marzo-15 de abril). José de Labayen, comandante de marina en San Blas, avisa haber tomado una casa, provisionalmente, como hospital, para atender a los pilotos que llegaron enfermos en un navío. Fjs. 509-525. Exp. 75.
- 1817 (21 de noviembre). Se da cuenta de la causa principal instruída contra Salvador Ureña, por haber matado al marinero José Antonio Carrillo. Fj. 526. Exp. 76.
- 1817 (12 de agosto). El comandante interino de Veracruz solicita se le traslade a San Blas. Fj. 527. Exp. 77.
- 1813 (11 de mayo). Manuel Murga pide regresar a San Blas y substituir a Gonzalo Ulloa. Fjs. 488-501, 528-531. Exp. 78.
- 1817 (25 de mayo). Solicitud para que se paguen los salarios a dos funcionarios, con destino al apostadero de San Blas. Fjs. 532-533. Exp. 79.
- 1810 (13 de octubre). El Contador de San Blas manda el total de los gastos que ocasionó la llegada de una goleta a dicho lugar. Fj. 534. Exp. 80.
- 1816 (2 de julio-21 de agosto). Nota de las cuentas que se mandaron al virrey desde San Blas. Fjs. 535-539. Exp. 81.
- 1816 (1º de abril). Benito Díaz Fernández solicita se conceda a su hijo la plaza de escribiente en el ministerio de San Blas. Fj. 540. Exp. 82.
- 1800 (31 de octubre-4 de diciembre). Se menciona haberse recibido un anónimo en el que se delata el hecho de que José García, siendo oficial, reciba el sueldo de comisario de guerra. Fj. 541. Exp. 83.
- 1812 (16 de octubre). Solicitud de Antonio Romero, encargado de la botica de San Blas, para ir a Guadalajara. Fj. 542. Exp. 84.
- 1815 (7 de julio). Se consulta sobre la aprobación del nombramiento de Juan Antonio Saabard, como segundo piloto en San Blas. Fj. 543. Exp. 85.

AÑOS

- 1813 (29 de mayo). Gonzalo López de Haro solicita se le sigan suministrando todas las gracias que el Rey le había concedido. No se accedió a su solicitud. Fjs. 544-547. Exp. 86.
- 1816 (12 de julio). Bando impreso de Félix María Calleja para regularizar el comercio entre los distintos puertos de Nueva España, así como prohibiéndolo con Panamá. Fj. 548. Exp. 87.
- 1816 (15 de julio). Instrucción impresa para cobrar los derechos a las expediciones mercantiles provenientes de Jamaica a Panamá. Fjs. 549-553. Exp. 88.
- 1816 (2 de mayo). Sobre pagos de derecho de comercio con el extranjero. Fj. 554. Exp. 89.
- 1816 (22 de febrero-12 de mayo). Se refiere a la entrada y salida de navíos mercantes a San Blas. Fjs. 555-556. Exp. 90.
1816. Sobre entrada y salida de varios buques, de Panamá a San Blas, con efectos ingleses. Fj. 557. Exp. 91.
- 1816 (25 de enero). Se avisa la llegada de un bergantín al puerto de Mazatlán. Fj. 558. Exp. 92.
- 1817 (8 de febrero). Lista de los artículos que a bordo de un bergantín procedente de Panamá, traía bajo su mando Ramón Estrada. Fjs. 559-561, 595. Exp. 93.
- 1816 (31 de enero). Se avisa la llegada a Mazatlán de un bergantín procedente de Panamá. Fjs. 562-563. Exp. 94.
- 1816 (14 de febrero). Se refiere el conocimiento que se tiene de la rendición de Cartagena. Fj. 564. Exp. 95.
- 1816 (14 de febrero). Se da aviso de la llegada a San Blas de un bergantín mercante. Fj. 565. Exp. 96.
- 1816 (31 de enero). Se da aviso de la salida de San Blas de un bergantín que va con destino a Mazatlán y Guaymas, a cargo de Pedro Santander. Fj. 566. Exp. 97.
- 1816 (28 de marzo-19 de abril). Se da cuenta de la llegada de un bergantín a Acapulco. Se ordena el decomiso de sus artículos, por venir de contrabando. Fjs. 567-573. Exp. 98.

AÑOS

- 1816 (13 de marzo). Lista de los artículos que condujo a San Blas un bergantín procedente de Panamá y Guaymas, al mando de Juan Malarrín. Fjs. 574-579. Exp. 99.
- 1810 (26 de julio). Marcelo Croquer protesta no poder tomar posesión de su cargo en la Tesorería de San Blas por estar en él Francisco de Paula Martínez. Fj. 580. Exp. 100.
1816. Sobre la entrada y salida de varios buques de Panamá a San Blas con efectos ingleses. Fj. 581. Exp. 101.
- 1816 (3 de enero). Relación de los artículos que conducía un falucho, desde León y Realeja (Nicaragua) al puerto de San Blas, al mando de Ramón Moreyra. Fjs. 582-583, 587-588. Exp. 102.
- 1816 (10 de enero). Se avisa la salida de un bergantín del puerto de San Blas para Guaymas, al frente de Antonio Lopategui. Fj. 584. Exp. 103.
- 1816 (1º de enero). Se avisa la salida de una corbeta del puerto de San Blas para Panamá, al mando de Tomás Lopategui. Fj. 585. Exp. 104.
- 1816 (10 de enero). Se avisa la llegada de un bergantín procedente de Panamá, al mando de Pedro Santander. Fj. 586. Exp. 105.
- 1816 (10 de enero). Se avisa la llegada de una balandra al puerto de San Blas, procedente de San José del Cabo. Fj. 589. Exp. 106.
- 1816 (18 de enero). Se avisa la salida de una corbeta del fuerte de San Blas, con destino a Panamá. Fj. 590. Exp. 107.
- 1816 (23 de enero-22 de febrero). Manuel Laso, capitán de un navío, avisa su llegada a San Blas. Fjs. 591-593. Exp. 108.
- 1816 (23 de enero). Se avisa la llegada de un bergantín, procedente de Panamá, al mando de Pedro Santander. Fj. 594. Exp. 109.
- 1816 (14 de febrero). Lista de los artículos que llevaba en esta fecha el bergantín que llegó a San Blas, al mando de Ramón Estrada. Fjs. 597-598. Exp. 110.
- 1816 (16 de mayo). Se avisa la llegada de un navío a San Blas procedente de Panamá, al mando de José Sánchez, y del arribo del bergantín *Rosario*. Fjs. 599-604. Exp. 111.

AÑOS

- 1813 (12 de abril-14 de junio). Se concede a Ramón de Moyna que se traslade a San Blas, por motivos de salud. Fj. 605. Exp. 112.
- 1816 (21 de mayo). Miguel Quesada avisa a la Aduana de México la llegada del cargamento de un barco procedente de Panamá. Fjs. 606-609. Exp. 113.
(Sin fecha). Fiscal de Real Hacienda. Para que se forme el memorial. Fj. 611. Exp. 114.
- 1816 Se ordena que todos los oficios que hubiere sobre entrada de navíos procedentes de Panamá con productos ingleses, pasen al fiscal. Fj. 612. Exp. 115.
- 1816 Diversas comunicaciones relativas al comercio y movimiento marítimo de San Blas. Fjs. 613-615. Exp. 116.
- 1816 (22 de abril-6 de mayo). Se enumeran los productos que llegaron a San Blas en un navío procedente de Panamá. Fjs. 616-624. Exp. 117.
- 1816 (12 de mayo). Bernardo López avisa la llegada de un cargamento procedente de Acapulco, con diversas mercancías. Fj. 625. Exp. 118.
- 1816 (14 de mayo). Se ordena no se resuelva sobre derechos de extranjería, hasta que falle la Junta Superior de Real Hacienda. Fj. 626. Exp. 119.
- 1794-1795 (25 de noviembre-17 de marzo). Jacinto Camaño, Teniente de Navío de la Real Armada solicita se le manden 600 pesos para poder regresar a San Blas. Fjs. 1-13. Exp. 1.
- 1794-1795 (17 de octubre-21 de julio). Pedro López, marinero de San Blas, solicita pasar a Veracruz. Fjs. 14-26. Exp. 2.
- 1795 (3 de marzo-16 de octubre). Salvador Meléndez Bruna, teniente de navío en San Blas, solicita se le remitan \$ 1,000 a cuenta de sueldos y gratificación. Fjs. 27-58. Exp. 3.
- 1795 (15 de julio-19 de diciembre). Matías de los Ríos, administrador de las salinas del Zapotillo da cuenta al Marqués de Branciforte de los ingresos que motivó el que se pusiese un ayudante. Solicita se apruebe el gasto. Fjs. 59-68. Exp. 4.